
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由宣誓風波引發的立法會補選將

於明年3月舉行，反對派決定於九龍西及新界東進行「初選」，每

區協調一人出戰正式選舉。負責「初選」的「民主動力」昨日舉辦

論壇，多名有意染指的反對派中人利字當頭針鋒相對，火藥味十分

濃厚。其中在九西方面，「元老級」的民協前主席馮檢基慘成箭

靶；而在新東方面，「新民主同盟」范國威則與新科工黨主席郭永

健唇槍舌劍，食相難看。
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修訂議事規則攸關香港發展市民福祉不容有失

近年來，立法會拉布氾濫，不但耗費
大量公帑，更延誤了大量有關經濟民生
的政策及法案通過，嚴重拖慢香港發
展，損害市民福祉。單單在 2016 至
2017年度，政府提交立法會的29個法
案中，只有12個法案獲得通過，而未
獲通過的法案並非因為不獲多數議員支
持，而是遭到拉布的阻撓。

拉布已成窒礙發展損害福祉元兇
工務小組是立法會拉布的重災區。過
去平均兩小時審批一個撥款項目，在拉
布下需要逾四小時，等於花多了一倍的
時間。經過連番拉布之後，工務小組最
終通過合共一千三百億港元的工程項
目。當外界以為這些基建工程可以上馬
之際，反對派竟然又在財務委員會發
難，令財委會最後只批核了五百八十億

港元的工程項目款額，只佔原來的百分
之四十四，等於令一半基建項目未能如
期動工，一半的建築工人面臨失業。
在經濟全球化趨勢加速，國際競爭日

趨激烈之下，香港鄰近的競爭對手都在
大興土木，為經濟開拓新引擎，但香港
基建因拉布受拖延卻成為常態。港珠澳
大橋、蓮塘/香園圍口岸與相關工程都
一拖再拖，工程費用超支金額從數十億
至過百億元不等，更延誤了兩地經貿的
融合。
近年，政府為拓展新經濟火車頭，銳

意發展大嶼山，包括研究在中部水域大
規模填海興建東大嶼都會。但因拉布影
響，其策略性研究拖延足足三年仍未得
到撥款展開，最新估算顧問研究費已飆
升一成六至二億六千多萬元，項目更預
期延至2017至2018年度第二季展開，

香港白白失去了大量寶貴的光陰。
在民生問題上，市民安居難已成為社

會深層次矛盾，特區政府近年加大力度
拓地建屋。但當政府提出大規模開發土
地的基建工程項目以解決房屋問題時，
反對派卻屢屢拉布阻撓，令工程拖延多
年仍未能動工，新界東北發展、東大嶼
都會、橫洲發展計劃本可為市民提供數
以十萬計的單位，但在拉布之下，令計
劃完工遙遙無期。
反對派拉布走火入魔，甚至連重組醫

務委員會，提高醫委會問責性，改善香
港醫療服務的提案也被拉布推翻，而每
年的財政預算案也例必遭到拉布狙擊，
導致各項有利民生的撥款、公務員的加
薪都遭到阻礙。

港失控拉布全世界都不會出現

雖然說議會拉布並非香港獨有，但
一些國家或地區議會的拉布通常是為
了增加討價還價的籌碼，不是為了拖
垮政府施政；同時，這些地方的議會
也有剪布機制，確保拉布不會癱瘓議
會運作。然而，香港的反對派拉布的
目的，就是令議會空轉，以拖垮政府
施政。更嚴重的問題是，立法會的議
事規則缺乏阻止或限制拉布的有效機
制，少數議員竟然可以通過無止境的
拉布拖垮政策、癱瘓議會。這樣的拉
布在全世界都不會出現。
立法會的功能是監督政府而非癱瘓政

府。立法會需要按照基本法規定的原則
進行有效運作，包括審議並及時通過政
府提出的議案，批准稅收和公共開支等
等。然而，立法會現在沿用的是港英時
期的議事規則，許多條文嚴重落後於形
勢發展，存在太多漏洞，被反對派議員
利用來癱瘓議會的正常運作。立法會修
改議事規則，絕非是打壓議員的發言
權，而是要從制度上阻止沒完沒了的拉
布，讓議會重返正軌。
中文大學香港亞太研究所近日的民

調顯示，過半數市民反對立法會拉
布，近半受訪者更支持修改議事規則
剪布。民調清晰反映，主流民意支持
修改議事規則。立法會要回復基本法

所規定的正常功能，
修改議事規則已是勢
在必行，不能再拖，
否則，就是對香港不
負責任。修改議事規
則是立法會由亂而治
的關鍵一役，絕對是
不容有失。

阻止拉布害港免錯失發展機遇
習近平在十九大報告中提出，支持香

港、澳門融入國家發展大局。中央明確
支持香港在推進「一帶一路」建設、粵
港澳大灣區建設、人民幣國際化等重大
發展戰略中發揮重要作用。這對香港是
重大機遇。行政長官林鄭月娥和新一屆
特區政府上任後，聚焦發展經濟、改善
民生，在教育、青年、住房、扶貧等多
個領域推出新政策、新措施，帶來了新
氣象，顯示了主流民意希望聚焦發展。
香港正進入一個新的發展時期，社會各
界需珍惜機遇、抓住機遇，把主要精力
集中到搞建設、謀發展上來。為此，必
須排除各種干擾，特別是要解決反對派
議員拉布嚴重阻礙特區政府有效施政的
問題，通過修改議事規則，確保立法會
運作順暢，對香港的發展發揮積極作
用。

立法會職責是監察政府而不是癱瘓政府，議員的責任是開會而不是製造流會。立法會拉布無日無

之，已成為嚴重拖慢香港發展、損害市民福祉的元兇。立法會需要按照基本法規定的原則進行有效

運作，包括審議並及時通過政府提出的議案，批准稅收和公共開支等等。然而，立法會現在沿用的

是港英時期的議事規則，許多條文嚴重落後於形勢發展，存在太多漏洞，被反對派議員利用來癱瘓

議會的正常運作。香港這種失控的拉布，在全世界都不會出現。立法會要回復基本法所規定的正常

功能，修改議事規則已是勢在必行，不能再拖，否則，就是對香港不負責任。香港正進入一個新的

發展時期，社會各界需珍惜機遇、抓住機遇，把主要精力集中到搞建設、謀發展上來。再不修改議

事規則，有效阻止反對派議員拉布氾濫成災，將會拖累香港長遠發展。

盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

書院播「獨」「黃絲生」證老師冇打壓
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城大學生會為財亂解畫

「初選」論壇吃相難看
九西老基被圍插

■有學生圖文並茂指出大部分學生不值
「關注組」言行，直斥對方敗壞校譽。

網上截圖

■有學生不值老師遭人言語中傷，奉勸
外界適可而止，為言行負責。網上截圖

■多名該校學生先後到facebook專頁
「名校 Secrets」發文交代真相，還校
方清白。 網上截圖

論壇分為九龍西及新界東兩場，九
龍西的「參選人」有「瀆誓四

丑」之一的姚松炎、民主黨深水埗區議
員袁海文及馮檢基，而新界東則有范國
威、郭永健及前學聯常委張秀賢。

袁海文批馮「離棄九西選民」
在九龍西論壇的自由發問環節，袁海
文批評馮檢基在去年的立法會選舉中，
選擇出選新界西是「離棄九龍西選
民」，更令該區造成混亂，反問「現在
有補選就返嚟，你有無考慮過九龍西選
民的感受呢？」他續問：「即使民協要

派人參選，點解唔係畀年輕人出戰？點
解你要永續參選？」
馮檢基則稱，民協並沒有離開九龍

西，自己去年轉戰新界西只是「策
略」，並將「策略」的失誤歸咎於當時
沒有反對派的「初選」。
他又聲言，民協和「民主動力」一樣

有「初選」機制，自己是由民協內部所
「選」出的代表：「『民主動力』會唔
會話今次初選，只係限18歲先可以參
選？」此時，袁海文疊聲反駁：「不過
唔緊要啦，年輕人支唔支持，我諗已經
非常清楚啦。」

姚松炎也質疑馮檢基在政治光譜上
「有偏側」，質疑他如何團結反對派。
馮稱「初選」是集結反對派光譜的最佳
機制，姚反駁稱激進光譜無參加「初
選」，馮就當激進派無到：「如果絕大
部分團體都入咗呢個初選入面，其中一
個贏咗，咪係一個集結囉！」

姚松炎不忘自我宣傳
姚松炎又批評馮檢基未有明言會阻止

修改議事規則，馮推稱自己現時不在議
會內：「你哋（立法會議員）的聲音有
大喇叭，我講嘢無記者採訪。」姚隨即
宣傳自己：「我可以做到，希望大家支
持。」
馮檢基就主力質問袁海文，質疑他曾

稱有「青年新政」就不參與「初選」，
是否對某些反對派劃下「不接受的底
線」。袁海文稱自己反對「港獨」，
「『青年新政』嗰啲『支那』前、『支
那』後是不得人心的」，又說「如果話
『港獨』是好多人支持的，是推緊香港
人去死。」

在新界東論壇的自由發問環節，甫開
始郭永健已和范國威唇槍舌劍，郭問范
在上一屆質詢勞福局局長的次數，范稱
「沒有資料喺手」，郭隨即補槍：「睇
返記錄係1次，而工黨就係35次，唔係
鬥人多，但除返開每人都有8次。」

范國威違規 屢搶白郭永健
其後二人的辯論亦越來越激烈，范國

威在郭永健的主場時間中多次搶白，幾
度被主持人出口阻止，郭暗諷：「我相
信至少呢一刻要遵守遊戲規則，如果唔
係即使初選完咗，都令人難有信心
嘅。」
其後，范國威在主場時間中，提到郭

永健稱自己年輕、有活力，而現時議會
上不時需要作出衝主席台等激進行為，
問到「唔知有無機會我哋比拚下呢？做
吓掌上壓、引體上升、跑吓步都可
以。」郭回應稱：「我覺得我哋唔需要
降格到呢一步，呢一步係某些激進派先
需要採取的策略……其實唔使講掌上
壓，講橫我又橫過你，高又高過你！」

香港文匯報訊（記者 姬文風）所謂
「聖母本土關注組」日前趁該校開放
日，勾結播「獨」組織「學生動源」與
「香港民族陣綫」於校門外派發傳單，
又以「大聲公」叫咪鬧事，繪聲繪色宣
稱「遭受學校打壓」，辱罵校方「無
恥」。多名學生忍無可忍，先後到網上
爆料還原真相，踢爆「關注組」違反校
規闖入班房派傳單在先，直斥學生會會
長帶頭敗壞綱紀。就連自認「黃絲」的
學生亦不值師長遭人誣陷，澄清老師從
未打壓學生，真正破壞校風的是「關注
組」一干人等。
聖母書院近月接連遭受「獨」害，所
謂「關注組」漠視校規闖入各班班房派
發「港獨」貼紙及相關傳單，東窗事發
後竟借勢誣陷校方「打壓言論自由」，
日前更聯同「學動」及「陣綫」乘學校
開放日搞事，以為「大聲夾惡」就是真
理。其實當日已有聖母書院舊生上前勸
阻，亦有大批學生自發唱社歌抗衡對方
的「大聲公」攻勢，惜反對派媒體只把
焦點放在「關注組」的片面之辭上，真
相始終未得揭開。

強闖課室「獨」單張放抽屜
有見及此，該校多名學生先後在
facebook專頁「名校 Secrets」發文交

代真相，其中一名中六學生詳細寫出
事件始末，指出該校學生會會長聯同
幾名學生上月23日強行闖入各班班房
派發傳單，「不少同學皆親眼目睹幾
位『聖母本土關注組』的成員透過已
開的窗戶將手伸進課室，自行『解
鎖』班房房門，並將單張放入每一個
人的抽屜裡」。
文章指出，一眾同學均對「關注組」

的行為心生不滿，「強行闖入別人的課
室、擅自把別人的東西弄得亂七八
糟」，反問他們奉行所謂「自由」與
「權利」的同時，將其他同學的利益、
權利視作什麼。事後「關注組」未有承
認責任，更將誤導的訊息透露給傳媒，
意圖將事情誇大，質疑有人「打着自由

的旗號胡作非為」。
該同學又提及開放日現場情況，「看

到一大班人在校門外不但拿起手機拍
照、更不斷叫囂……而我們身為聖母書
院的一分子，又豈能這樣坐視不理？」
於是學生們自發拿起自己用紙捲成的
「擴音器」向「關注組」一干人等大唱
社歌，叫他們離開。
發文的學生強調，老師們面對亂局並

無退縮，而是盡責保護受驚學生。對於
網上有個別人士盲目將反對「關注組」

行為的師生標籤為「教畜」、「傀
儡」，該學生反問「是否我們必定要認
同你的意見才不叫被洗腦？」同學又奉
勸「關注組」一干人撫心自問，所作所
為何來談得上正確。
同日另一名自稱「『佔中』時支持

『黃絲』」的學生，也在專頁發文交
代事件，批評「關注組」於開放日之
行為嚴重阻礙別人，有違追求自由的
原則，其態度言行更讓學生們難以接
受。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會補選
將於明年3月11日舉行，以填補4個懸空議
席。反對派的協調組織「民主動力」將以「初
選」的形式，決定新界東及九龍西兩區的出選
代表。「香港眾志」就此表明立場，支持九龍
西選區的姚松炎及新界東選區的工黨郭永
健 ，網民對此反應呈兩極。至於港島選區一
席，「眾志」周庭正考慮出選，並於昨日落區
宣傳。
「香港眾志」前日在facebook發文，稱將在
「民主動力」的「初選」機制中，支持九龍西
選區的姚松炎以及新界東選區的工黨郭永健。
文章聲言，姚松炎就任議員時表現「突出」，
精於以專業知識質詢政府，是議會中「不可多
得」的建言聲音，重返議會將是「市民之
福」。
文章續稱，工黨過去一直與「香港眾志」緊
密合作，郭永健則是新世代中「傑出」的工運
組織者。郭若能進入議會，將會填補反對派現
時缺少的勞工聲音。「香港眾志」又揚言，無
論日後「初選」結果為何，反對派支持者定必
要團結一致，令補選的「四席全贏」。
不過，部分網民對此「支持名單」不滿，網
民「Sherman Chan 」問：「郭永健做過啲
乜？」網民「Cheung Chi Fung Johnny 」則
問：「點解新東會有兩席工黨呀？」
「Paul Tsang」明言：「郭永健你乜水呀？
支持范國威！」
「Dante Ma 」就提到：「上次補選眾志堅
拒站邊，拒絕維護什麼政治倫理。」

周庭搶先落區宣傳
而「香港眾志」的周庭日前亦聲言，積極考

慮出選該黨前議員羅冠聰因「瀆誓」而喪失的
港島區議席。她昨日聯同羅冠聰及黃之鋒擺設
街站，聲言已經遞交放棄英國籍的申請表格及

英國護照，但暫時未收到確認。
她又聲稱，政府未來可能不單在宣誓，或會以更多

「手段」踢走不合心意的議員。羅冠聰則稱，相信其他
反對派黨派均會支持「香港眾志」在該區出選。

香港文匯報訊（記者 謝佳怡）城大學生會只顧播
「獨」，不務正業，早前就舉辦迎新營提交財政報告，
被發現勁蝕30萬元，遭同學質疑財政管理一團糟。學
生會幹事近日再就事件解畫，聲稱添加了88個床位、
遺失及損毀房間物品和入營人數超標遭罰款等導致虧
蝕，但旋即又指活動原本預計有350名至400名新生參
加，最終只有305人出席，令人大失預算，相關言論再
遭質疑屬自相矛盾。城大學生會評議會前日開會，通過
對迎新營籌備委員會作出譴責動議。
城大學生會編輯委員會於本月7日發帖，以「三十萬

有苦衷？」為題，當中引述了2017城大學生會幹事會
迎新營營長羅翹現回應迎新營蝕大本的解釋。羅聲稱當
中蝕本原因多籮籮，包括營火晚會超時完結、入營人數
超標、參加者遺失及損毀房間物品等而遭罰款。
此外，首天誓師大會各社同學遲到，導致未能準時乘

城巴出發，需要繳付超時費用；而原有城巴的位置不足
讓工作人員前往活動場地，需另外租用巴士，完全反映
學生會的籌備及執行能力不足。
不過，這次解畫最令人摸不着頭腦的是，羅翹現一方

面提到入營人數超標，但一方面又指今次活動收生不
足，原本預計有350名至400名新生參加，但最終只有
305人參加。羅的回應即時引起網民熱烈討論，網民
「Shingnok So」認為羅的解釋自相矛盾，不能服眾。
網民「Willson Law」則認為事件應由負責人「找

數」才算解決問題。
為了問責，城大學生會編輯委員會前日舉行會議，在

通過應屆幹事會文娛部迎新營財政報告之餘，亦通過對
學生會迎新營籌備委員會作出譴責動議。


